



Sostiene en él el citado colega que...

Hace El Globo la apología del señor Sagasta...

El jefe del Gobierno—dice—en los días de prueba...

No es justo—añade—que cuando los peligros desaparecen...

Resuéivase, dice El Liberal, la crisis como quieran los hombres políticos...

Nosotros cumplimos con un deber al advertir que acaso se resueva en contra de los intereses de la patria...

Dice El Tiempo que con un plazo de veinte años tendría suficiente el señor Sagasta para salir airoso en su empresa...

Pero se sabe que a imitación de lo que hizo la dueña de una acreditada chocolatería de Madrid...

El País dice: Los monárquicos trabajan para llegar a una solución...

De esos laboriosos trabajos de zapa, nada bueno puede surgir como no sea la caída de algo que está inclinado...

Termina diciendo que hace falta un derrumbamiento del edificio por amenazar éste ruina...

Paseo por el mundo

Roma

A fines de este mes se celebrará en Roma un solemne Triduo por la obra del Homenaje a Jesús Redentor...

Mgr. Sogare, delegado del Papa en Egipto para la constitución de la Iglesia copta, conduce misioneros al Sudán...

El estado de salud del cardenal Manara, es muy poco satisfactorio. Los claros indicios de una alianza anglo-sajona contra las naciones latinas católicas...

El proyecto de desarme

Las agencias telegráficas continúan expidiendo despachos referentes al proyecto de desarme iniciado por el Czar...

A las noticias ya comunicadas sobre este punto, añaden que en cuanto regrese de Livadia el emperador Nicolás II se aprobará el programa de la Conferencia para tratar de los medios de llegar al desarme...

iller ruso lo notificará a las potencias, invitándolas a que autoricen a sus embajadores en San Petersburgo para que se reúnan y discutan la forma en que debe ser llevado a cabo el referido proyecto...

China

Telegrafian de Pekin que Tsung-Li-Yamen, ha pedido un nuevo plazo que le ha sido concedido, para permitirle el ocuparse de conseguir la libertad del misionero francés, prisionero de los rebeldes de Se Chonan...

Declara que si se tomaran medidas violentas, probablemente el prisionero sería asesinado y que la sola manera de conseguir su libertad es entrar en negociaciones con los jefes de los rebeldes. El ministro de Francia ha accedido a la petición del gobierno chino...

La compra de Fernando Po

Participan de Belin que a pesar de haber negado la prensa cuanto se ha dicho acerca de los propósitos que tiene Alemania para comprar la isla de Fernando Po, es lo cierto que existen esos propósitos, no solo respecto de esta isla, sino de todas las demás, pues contando Alemania en aquella región africana con Camarones, le sería de grandísima utilidad la adquisición de todas las islas del golfo de Guinea...

El gobernador de Creta

El príncipe Jorge, hijo segundo del rey de Grecia, nombrado por las potencias gobernador de la isla de Creta, arrebatada al dominio del Sultán de Turquía, ha llegado a la Canea, donde se ha enarbolado la bandera autónoma y se ha engalanado la ciudad, cuyos habitantes han vitoreado al príncipe...

Este es el acto posesión del Gobierno de la isla, acompañado de los almirantes de las potencias...

Matanza de cristianos

El Daily News de Londres publica un telegrama de Shanghai dando cuenta de que el jefe insurrecto chino Yum Ou-Tai hizo una excursión a Shien-Yang y pasó a cuchillo a cien indígenas convertidos al cristianismo por un misionero francés...

BOLSA DE BARCELONA

Dia 21

Table with financial data including Deuda interior, exterior, and acciones.

Table with financial data including F-car. Norte de España, F-car. Tarragona, and Obligaciones.

Cambios corrientes

Table with exchange rates for London and Paris.

DEL DÍA

Impresiones de la crisis

La mañana

El señor Sagasta ha pasado bastante tranquila la noche. Esta mañana se encontraba tan mejorado que el médico le ha dicho que podía levantarse al mediodía...

A menos que no sufra una recaída, hoy se adelantará bastante en los preliminares de la crisis. El señor Montero Ríos no oculta su desaliento ante las dificultades con que se tropieza para realizar la unión de los elementos liberales que él consideró en un principio labor tan fácil...

Baja del papel fusionista. La actitud del señor Gamazo, que no es tan conciliadora como se supuso; la negativa del señor Canalejas a ser ministro, y el revuelo realizado en el partido liberal con motivo de la aproximación del señor Romero Robledo, han hecho que baje mucho el papel fusionista...

Suelto comentado

Ha sido muy comentado un suelto que esta mañana publicó La Correspondencia de España, en el que se dice que corre muy válido el rumor de que hay corrientes de conciliación entre los conservadores, y que probablemente los señores duque de Tetuán, Navarro Réverter, Lina-Rivas y Castellano aceptarán la jefatura del señor Silvela...

Entre los políticos se han hecho apreciaciones sobre este punto, no faltando quien diga que lo menos que estos señores pueden hacer es acatar la jefatura del Sr. Silvela después de haberla reconocido los señores Martínez Campos y Pidal...

Se constante con los buenos remedios

Cuando una enfermedad aparece en una familia, lo primero que se piensa es encontrar el remedio apropiado al caso...

En estos tiempos modernos, en que tantas falsificaciones de medicinas se ponen a la venta...



Dr. D. Trinitario BALANZÁ

Los médicos consideran la Emulsión Scott como la mejor fórmula bajo la cual se puede tomar el aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos...

El Dr. D. Trinitario Balanzá, de Valencia, escribe:

D. Trinitario Balanzá, doctor en Medicina y Cirugía.

CERTIFICADO: Que de 10 años a esta parte he utilizado en gran número de enfermos el potente auxilio de la Emulsión Scott, habiendo podido comprobar, por efecto de su uso, un aumento notable en el número de glóbulos rojos...

Puedo concluir de mis observaciones, que la Emulsión Scott es un alimento de primer orden, de la par que un verdadero estimulante de la nutrición. Gustoso aprovecho esta ocasión para manifestar que el preparado de los Sres. Scott y Bowne, como todos los progresos farmacológicos que de manera tan efectiva realicen la adaptación a la práctica de los principios científicos, pueden contar con mi decidida cooperación sin restricciones de ningún género.

Valencia 7 Diciembre 1895. DR. TRINITARIO BALANZÁ

CRÓNICA

(:)=

Misas

Según habrán visto nuestros lectores en la esquila que publicamos en la primera plana, mañana se celebrarán Misas rezadas en la iglesia de San Blas, por el alma de don Antonio Brea, fallecido en Madrid.—D. E. P.

Dadas las simpatías que cuentan en esta ciudad sus hijos D. Reynaldo y D.ª Ramona Nicolau de Brea, no dudamos que los expresados sufragios se verán muy concurridos.

Frio

Se ha acentuado hoy el frío, siendo de los días más crudos que puedan registrarse.

¿Va de veras?

Dice el «Diario de Tortosa»:

«Muy en breve tendremos el gusto de ofrecer a nuestros lectores, noticias exactas y detalladas del estado en que

se halla el expediente del puente sobre el barranco de San Antonio en la carretera de Tarragona a Castellón, y gestiones que se practican para lograr su construcción.

Detalles

El desgraciado repatriado Miguel Ordinez, no falleció despues de llegar su padre, sino momentos antes, cuando éste pasaba el Ebro en el tren expreso.

El Excmo. Ayuntamiento ha pedido un trozo de terreno en el cementerio para que descansen en él los restos de todos los repatriados muertos en esta.

Para colegiales y viajeros

Hemos tenido el gusto de visitar el acreditado establecimiento de muebles de los Sres. M. Panisello y C.ª, calle de Muncada, 16, y en él hemos visto expuestos un inmenso surtido de maderas y mundos para viaje, así como bolsos para colegio, a precios casi regalados.

Visita el dicho establecimiento y os convenceréis de la baratura verdad.

De Mora de Ebro

De un diario tarraconense:

«Algunos comerciantes de Mora, en carta robada ayer en esta ciudad, dicen lo que sigue, trasladándolo al señor Gobernador civil de la provincia:

Hace cinco días que la guardia civil de este punto no deja circular carro alguno cargado que no exhiba una patente que costaría a cada carro de una caballería ciento cuarenta pesetas, con recargo.

Es escanda oso lo que pasa en este país, pues en otras comarcas nada se les dice.

No podemos vender ni un saco de género de ninguna clase, ni podemos sacarlo de la estación.

Convendría que la prensa se ocupase de este particular, puesto que estamos en puerta de un serio conflicto si pronto no se da solución al asunto.

Lo que pasa perjudica a todos, ya que ni se puede comprar ni vender.

Se ha dado orden a todas las estaciones de la línea, de que no admitan carga para Mora la Nueva, en vista de que se les aglomeran todas las mercancías.

Han llegado las cosas al extremo de que un propietario que no se dedica al comercio de ninguna clase, no puede llevar sus frutos a la estación, aunque los tenga vendidos sobre ella, ni con sus carros y caballerías de labranza.

Incapacitados

Según vemos en los periódicos locales, la Comisión provincial ha acordado declarar incapacitados para ejercer el cargo de concejales a los Sres. Kies, Monner, Biarnés, Vaquer, Cervera, Estorach y Navarro que forman parte de este Ayuntamiento.

Contra el carlismo ó contra el catolicismo

En el Norte de España se han tomado grandes precauciones, hasta el punto de ordenar el general Macías el cierre de todos los centros carlistas, ó tradicionalistas ó católicos á secas; de modo que tambien ha sido cerrado el centro de nuestros amigos de Pamplona, que nada tiene que ver con los carlistas ni con D. Carlos.

Curación radical de las hernias (trencats)

Mediante el acreditado *bragüero óptico hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario más genial conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras y premiado con medallas de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científica y positivamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, e hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 y 75 años de edad, que hacía venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia.

Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «Casa Vives», de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la venta y aplicación de sus bragüeros médicos en toda esta comarca es el Dr. Alemany, calle de la Rosa, número 14. - Tortosa.

Remitido

Uno de los jefes de la brigada que recompone las cañerías del agua de la Caramella, José Roca Espuny, nos envía un remitido haciéndonos saber que ha visitado la calle de Moncada y la encuentra en perfecto estado en el lado de la tubería, no existiendo por tanto peligro alguno para el transeunte.

Al decir nosotros que resbaló un caballo por efecto del mal estado en que deja las calles dicha brigada, no equivale á decir, como supone el remitente, que sea tal que comprometa la vida del transeunte.

Sabido es que al recomponer las cañerías se remueve casi la mitad de la calle ó toda su anchura si es estrecha; por tanto no es de extrañar queden nuestras calles perjudicadas y el afirmado ó empedrado resentido y ceda al empuje cualquiera como sucedió anteayer al arrancar un caballo en la calle de Moncada.

Lo que lamentamos no debe sorprender al expresado Roca,

pues no hace muchos días denunciaba también *Los Debates*, y recuerda hoy á propósito de nuestro suelto que copia íntegro, el «poco cuidado que tiene la brigada del agua de la Caramella, al rellenar las zanjas que diariamente abre en nuestra calles», y sobre lo cual llama de nuevo el colega la atención del señor Alcalde.

Cos-Gayón

En Madrid ha fallecido el ex-ministro conservador D. Fernando Cos Gayón.—R. I. P.

EXPLOSIÓN DE UN POLVORÍN

Da cuenta un telegrama de Shanghai de haber ocurrido una explosión en el campamento de Hong-Chan, habiendo volado el polvorín, ocasionando la muerte de unos mil chinos.

Créese que en esta cifra debe haber algún error.

Repatriados

Han llegado los siguientes: Joaquín Valmaña, Manuel Tomás, Tomás Mantañés y Francisco Grau, todos de Amposta.

«Hojitas Populares»

«Habiendo subido notablemente los precios del papel, nos dicen los editores de las *Hojitas Populares*, nos venos precisados á modificar los de las *Hojitas*; y en cuanto cese la causa indicada producida por las actuales circunstancias volverán las *Hojitas* al mismo precio de antes».

Los precios son: 35 céntimos el centenar compradas en nuestra Administración y 40 céntimos si han de remitirse fuera de Tortosa.

Repatriación

El Gran Antilla

Ayer llegó á Cádiz procedente de la Habana y Nuevitas, el vapor *Gran Antilla*, contratado por la Compañía Trasatlántica para la repatriación de soldados españoles.

Vienen á bordo del buque 37 jefes y oficiales, 52 sargentos, 28 sanitarios, 273 artilleros y 1.044 soldados de distintas armas y cuerpos.

Tambien vienen varias familias de oficiales.

El total de pasajeros se eleva á 1.667 personas.

El aspecto que presentan los soldados de esta expedición es tristísimo.

Vienen muchos enfermos de ellos bastantes de gravedad.

En la travesía ha muerto un eabo, un guardia civil y seis soldados.

Las autoridades civiles y militares han ido á bordo á recibir á los expedicionarios.

También han ido al buque á saludar á los repatriados varios generales y las personas de más viso de esta capital.

El desembarque se ha llevado á efecto muy ordenadamente.

El estado de la expedición es tan poco satisfactorio, que el público, ya acostumbrado á presenciar este tristísimo espectáculo, se ha impresionado desagradablemente al asistir al desembarque.

El Conde de Venadito

El crucero *Conde de Venadito*, según telegrama que ha recibido el Sr. Auñón, ha llegado felizmente á las islas Bermudas.

El mencionado crucero conduce los restos del ilustre navegante Cristóbal Colón.

DE BENICARLO

Enterada una pareja de la guardia civil del puesto de Benicarló que prestaba el viernes último servicio en el término de Peñíscola, de que habían faltado algunos efectos de labranza de una finca de aquel término, propiedad de don Juan Ayza Bel, dirigió algunas preguntas el cabo de la benemérita Francisco Perez Adsuar al pastor Sebastián Vizcarro Esbrí, el cual, con una faca intentó agredir al citado cabo apelando después á la fuga, pero fué oportunamente detenido por el guardia segundo José Ferrer.

REGISTRO CIVIL

DIA 19

Nacimientos

Francisco Sabaté Barberá.

Defunciones

Agustina Subirats Sol.

Matrimonios

Ninguno.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION PARA DICIEMBRE

La salvación de la infancia

Oración cotidiana para este mes

«Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás atenciones de vuestro Sagrado Corazón.»

Os las ofrezco en especial, á fin de que los católicos tomen con empeño, ante todo, el deber de educar á sus hijos en el amor de la religión y de la virtud.

Propósito

Favorecer cuanto podamos las escuelas y colegios genuinamente católicos.

Máxima cristiana

«¿Qué es esto? Levántanse los ignorantes y arrebatan el cielo, y nosotros, llenos de ciencia, nos revolcamos en el lodazal de la carne y sangre.»

(San Agustín.)

SECCIÓN DE CULTOS

Día 23

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral, á las 5 y 1/2 de la tarde.

CONSULTA

del Doctor Sabaté

PIGOTA

—Linfa de vaca pura y reciente—

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté.

Difteria (mal blanc) crup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

Turrón de Cherta legitimo

—DE LA—

Casa Ricart

De venta en la confitería BER-

TOMEU CALLE ROSA.

LA CRUZ ROJA

Donativos entregados á tan benéfica asociación.

D. Francisco Domingo Ramirez:

Velas para el entierro y las colocadas al redor del féretro.

D. Francisco Canivell:

Diece botellas Jerez.

D. Teresa de Aiguavives viuda de Cruells: 250 ptas.

D. Juan Ranquini:

Ocho gaseosas, cinco raciones carne, cuatro tazas caldo, seis de sopa y frutas.

D. Felipe Fuster:

Una carretada leña y 300 ladrillos para la casilla.

Últimas

noticias

Madrid día 22

Montero y Sagasta

Se ha celebrado por fin la anunciada conferencia entre el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta y el Sr. Montero Ríos. La conferencia ha durado hora y media.

Al salir los periodistas les han interrogado pero el señor Montero Ríos se ha negado á contestarles limitándose á decirles que él desea paz, concordia y la unión de todos los liberales.

Según sus íntimos entiende el señor Montero Ríos que debe seguir gobernando el señor Sagasta con las actuales Cortes.

La cuestión

parlamentaria

Parece que el plan del señor Sagasta aguarda conocer la forma en que los Estados Unidos realicen la ratificación del tratado para resolver la cuestión parlamentaria.

Se ha dicho hoy que la Reina dudaría mucho antes que autorizar la publicación del decreto disolviendo las actuales Cortes.

Ignoro el fundamento de esta última versión.

A nuestros abonados

Una vez más les rogamus encarecidamente, tengan la bondad de renovar la suscripción, pues la morosidad en el pago nos irroga perjuicios que debemos evitar.

¿QUEREIS RELOJES BUENOS Y BARATOS?

Los encontrareis

RELOJERÍA

D. M. CLIMENT

TORTOSA

TALLER ESPECIAL

PARA TODA CLASE

COMPOSTURAS

